
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN 

Ciudad Universitaria, 25 de febrero de 2014. 
 

 
 
 
 
EDUCACIÓN  
 
Estatal: Adeuda el Gobierno $10 millones a UAEM 
 
Nacional: Instala el rector José Narro la cátedra Fernando Solana 
 
 

SALUD  
 
Estatal: Aumentan a 6, fallecimientos por influenza 
 
Nacional: Acompaña ONU la Cruzada Nacional contra el Hambre 

 
Internacional: Excesiva higiene, una de las causas de padecer males inflamatorios 

intestinales 
 
 

ECONOMÍA  
 
Estatal: Se prevén ferias de empleo en municipios 
 
Nacional: Disminuye ligeramente desempleo abierto en enero 
 

Internacional: Habrá incertidumbre en mercados por la Fed 
 
 

POLÍTICA  
 
Estatal: Gradual disminución de inseguridad: Graco 

 
Nacional: Quitan la palabra a niños parlamentarios 
 
Internacional: Casa Blanca urge a Maduro a dialogar con pueblo venezolano en vez de 

con EU 



 2 

EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Adeuda el Gobierno $10 millones a UAEM 
En tanto el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció la colocación de una malla metálica en los 
alrededores del campus, donde por lo menos el 30 por ciento de los alumnos ha sido víctima de un hecho 
delictivo, se conoció que siguen sin radicarse los 10 millones de pesos que el gobierno adeuda a la Casa de 
Estudios desde el 2013. Y es que el rector de la UAEM confirmó que en el tema de la inseguridad, sigue 
siendo muy vulnerable el campus norte, lugar en donde se registra la mayor actividad delictiva precisamente 
porque no cuenta con una barda y es muy fácil de que los delincuentes cometan sus fechorías. Es por ello 
que en tanto se autorizan los recursos económicos para la construcción de la barda perimetral, se establecerá 
una malla metálica alrededor del campus y evitar que se sigan cometiendo ilícitos que dañen el patrimonio o 
hasta la vida. Por cuanto hace a los recursos económicos que todavía adeuda el gobierno estatal, Vera 
Jiménez dijo que afortunadamente el pasado viernes les informaron que por parte de la secretaria de 
Hacienda en breve se estaría radicando el recurso económico que se adeuda a la universidad, con la finalidad 
de resolver todo lo pendiente del 2013 porque como ya es otro ejercicio se tiene que ver la forma en que se 
atenderá esta situación.  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
Iniciará en la UAEM maestría en Ciencias del Deporte 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte 
(CONADE), a través de Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos (ENED), firmaron un convenio de 
colaboración con el fin de impartir en Morelos la Maestría en Ciencias del Deporte.  Al acto protocolario de la 
firma de convenio asistió el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, la Secretaria Académica, 
Patricia Castillo España y el director de la Escuela de Ciencias del Deporte, Vicente Ramírez Vargas. Por la 
ENED estuvieron presentes su director y subdirector general, William Alfonso Maldonado Mauregui y Juan 
Manuel Garduño, respectivamente.  Este convenio permitirá que la UAEM sea la primera institución de 
educación superior en el estado, que ofrezca un posgrado de este nivel en dicha especialidad, además de 
propiciar la investigación y la divulgación de los conocimientos en el deporte. Jorge Guillermo Osorio Arce, 
jefe de Servicios Académicos de la Escuela de Ciencias del Deporte, informó que la Maestría en Ciencias del 
Deporte iniciará en el mes de agosto del presente año, y que en su primera etapa los encargados de impartir 
cátedra serán los profesores de la ENED.   
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac); El Regional del Sur, p.10, (Redacción) y La Unión de 
Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
 
Clama auxilio de alcaldes la UAEM para sus gastos 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, llamó por 
enésima ocasión a los 33 alcaldes del estado, a radicar los recursos que recaudan por concepto Pro-UAEM 
del 5 por ciento, tras reconocer que sólo algunos cumplen de manera regular con esa tarea. Los recursos que, 
dijo, provienen del 5 por ciento de lo que los municipios recaudan del total del impuesto predial, son utilizados 
para el mantenimiento de la infraestructura universitaria, por lo que anualmente son contemplados dentro del 
presupuesto de la institución y que de no radicarse por los ayuntamientos, pone en serios predicamentos a su 
administración. Vera Jiménez reconoció que tras el exhorto que el Congreso del Estado les hizo a los alcaldes 
recientemente para que cumplieran con esa obligación, a la fecha son 16 los que se han puesto al corriente, 
es decir, menos de la mitad. De allí que urgió a los demás a cumplir con la obligación moral y efectiva que 
tienen para contribuir al desarrollo de la máxima casa de estudios del estado. Apuntó que lamentablemente 
las finanzas de la universidad no son las mejores en este año y se busca subsanar el déficit que de años 
anteriores se viene arrastrando, es por lo anterior que reiteró la importancia de que los ayuntamientos ayuden 
a cumplir con la proyección de gasto para el presente año, aportando el porcentaje que les corresponde de los 
recursos que recaudan, sobre todo porque la mayoría ya han sido ingresados a las arcas de los municipios. 
Incluso, el rector Alejandro Vera Jiménez señaló que su administración está en la búsqueda permanente de 
allegarse mayores recursos, no sólo de fuentes oficiales, como lo son los gobiernos de los tres niveles, sino 
también diversificando otras alternativas que le permitan recabar más ingresos para cumplir con las metas de 
desarrollo que se ha trazado para el presente año, concluyó. 
El Regional del Sur, p.10, (UAEM) y Diario de Morelos, p.3, (Sin firma). 
 
Visitas al CIQ inciden en la formación en Ciencias 
En Morelos a diferencia de otras entidades del país, la matrícula en los programas relacionados con química 
es modesta. La reflexión acerca de las razones detrás de ello ha permitido identificar que, aun a pesar de la 
dedicación y esfuerzo de los maestros de nivel medio superior en escuelas públicas y privadas, resulta difícil 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=51686:clama-auxilio-de-alcaldes-la-uaem-para-sus-gastos&catid=42:local&Itemid=63
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para un joven imaginar su futuro en actividades cercanas a esta disciplina. Además, no se puede ignorar el 
hecho de que la visión que la comunidad en general tiene de la química es con frecuencia distorsionada por 
los problemas que se generan por el uso indiscriminado de cierto materiales y/o substancias. Una gran 
cantidad ignora que la química es un área importante para generar soluciones a esos problemas. Hace 
algunos meses se realizo un ejercicio informal entre estudiantes y profesores del Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para conocer cuales fueron los 
factores que influyeron en su decisión de buscar una formación profesional en el área de química. 
El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM). 
 
Rinden homenaje a la bandera nacional en Jojutla y Tlaltizapán 
Los ayuntamientos de Jojutla y Tlaltizapán realizaron sendas ceremonias con motivo del “Día de la Bandera 
Nacional”, difundieron los respectivos gobiernos en comunicados oficiales. En Jojutla hubo dos izamientos de 
bandera; el primero, en el asta bandera monumental ubicada frente la Unidad Deportiva “La Perseverancia” en 
el bulevar Lázaro Cárdenas. El segundo, en la explanada municipal. Las autoridades locales también 
participaron en el desfile conmemorativo del Día de Bandera en la comunidad del Jicarero, en donde 
participaron alumnos de diversas instituciones educativas. En Tlaltizapán, la ceremonia del 193 aniversario de 
la bandera se realizó en el zócalo de la cabecera municipal. Se presentó un programa cívico-literario a cargo 
de maestros  y alumnos de la Primaria Federal “Sofía Vázquez” y se tuvo la participación de las escuelas 
primarias ”Lázaro Cárdenas”, “Emiliano Zapata”, “Rafael Ramírez”, “Unión Proletaria”, Secundaria  Lázaro 
Cárdenas, Colegio de Bachilleres y la Escuela Preparatoria Número Seis de la UAEM.  
La Unión de Jojutla, p.4, (Evaristo Torres) y El Sol de Jojutla, p.3, (Angelina Albarrán). 
 
Califican Las Venaditas a semifinales de la Universiada en el fútbol rápido 
Las Venaditas de la Universidad calificaron a las semifinales del estatal de la Universiada en el fútbol rápido 
después de derrotar a la escuadra de la ESEF de Cuautla al son de 5-1, en las instalaciones del Instituto 
Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, ayer por la tarde, con anotaciones de Miriam Pulido en un 
par de ocasiones, y con uno por cabeza, Paulina Beltrán, Alejandra Saavedra y Adriana Alpízar, con lo que se 
ligó el segundo triunfo de esta escuadra que el viernes goleó 16-0 al escuadrón de UNILA, en la propia 
universidad, en un partido que fue fácil. 
La Jornada Morelos, p.14, (Ignacio Cortés). 
 
Presentará Miguel Ramírez gestiones impulsadas a favor de la población 
El diputado federal del Partido Acción Nacional Luis Miguel Ramírez Romero afirmó que uno de los proyectos 
más importantes que impulsó, es el que tiene que ver con “las tierras raras”, en donde se bajaron 28 millones 
de pesos para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, al igual que para la UNAM en una primera 
etapa. Y es que dijo que muchas veces, se extraen de otros procesos productivos, y algunos son más bien 
escasos, los que los hace muy cotizados, son los usos de las llamadas tierras raras los que las hacen tan 
cotizadas y van desde la creación de su utilización en reactores nucleares a tecnología láser, pasando por 
baterías, combustibles y filtradores de radiación. A pocos días de que se rinda su primer informe legislativo, el 
diputado federal panista detalló que en él se darán a conocer las gestiones que se hicieron ante la federación 
para bajar recursos para los municipios y por ende en beneficio de población, a través de cultura, deporte, 
educación, salud entre otros, lo destacable será lo concerniente el proyecto denominado tierras raras, del que 
se espera una cantidad similar para este año, “para darle a la minería y sierra volcánica una visión 
empresarial. El legislador panista sostuvo que el recurso se bajó para el estado, para que a través de la 
UNAM y la UAEM, se hiciera esta investigación en coordinación con el premio nacional de Ciencia y 
Tecnología Lorenzo Martínez, “porque es un hallazgo internacional, por que es el nuevo oro o petróleo que 
como mexicanos estaremos ofertando al mundo, con una legislación que traerá riquezas y empleos bien 
pagados a nuestro país”. 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 

Instala el rector José Narro la cátedra Fernando Solana 
Fernando Solana es un universitario como los mejores, uno de los nuestros, de aquellos gracias a quienes la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) adquiere la grandeza que la mayoría le reconoce. Uno de 
nuestros mejores egresados, uno de quienes nos hacen sentir el orgullo de pertenecer a la conferencia de los 
universitarios, afirmó el rector José Narro Robles en la ceremonia de instalación de la cátedra que lleva el 
nombre del ex canciller.  Iniciativa del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade; 
del propio rector Narro; del subsecretario para América del Norte de la cancillería, Sergio Alcocer; de los 
secretarios de Economía, Ildefonso Guajardo, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet, así como de Carlos 
Slim, la cátedra estará a cargo de diplomáticos en activo y en retiro, que podrán ofrecer los conocimientos 
acumulados en muchos años de experiencia representando a México en el extranjero. 
La Jornada, p.16, (Ciro Pérez Silva). 
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Pide la Autónoma de Zacatecas $1,049 millones a la SEP 
En el sexto día de huelga general en la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), el rector, Armando Silva 
Chairez, pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal mil 49 millones de pesos para atender los 
problemas estructurales de esa institución y sacarla del paro laboral. La petición formal fue enviada al 
subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, a quien se explicó que más de 3 
mil profesores del Sindicato de Personal Académico (Spauaz) están en paro en demanda del pago de 
prestaciones y recategorizaciones por escalafón, proceso detenido hace siete años. La rectoría solicitó a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a la SEP y a la Cámara de Diputados dar prioridad a la UAZ en la 
distribución del Fondo de Apoyo para el Saneamiento Financiero y para la Atención a Problemas Estructurales 
de las universidades públicas. 
La Jornada, p.32, (Alfredo Valadez Rodríguez). 
 
Reto, más participación de empresarios en ciencia, tecnología e innovación: especialista 
Luego que la administración federal se ha convencido de la importancia de apostar por la ciencia, la 
tecnología y la innovación, comenzando por el incremento presupuestal para este año y el compromiso de 
llegar al uno por ciento del PIB para el final del sexenio, el reto ahora es transformar la visión de los 
empresarios para que incrementen su participación en los rubros y potenciar así el desarrollo económico y 
social del país.  Para ello, el Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCT) trabaja en una propuesta para 
retomar la iniciativa de estímulos fiscales a las empresas que desarrollen innovaciones tecnológicas. Gabriela 
Dutrénit, coordinadora general de esa instancia, detalló que la idea es eliminar losvicios que se cometieron en 
el pasado como parte del programa, donde grandes multinacionales se beneficiaron de esos recursos públicos 
sin generar grandes transformaciones o avances para el sector científico nacional. 
La Jornada, p.37, (Emir Olivares Alonso). 
 
Descubren bacteria capaz de transformar agave en plástico 
La industria tequilera genera 12 litros de desechos orgánicos (aguas residuales, hojas de agave y bagazo) por 
cada litro de tequila destilado. Para contrarrestar el problema, se descubrió que la bacteria Actinobacillus 
succinogenes convierte los desperdicios en ácido succínico, sustancia utilizada para la fabricación de 
plásticos biodegradables y como aditivo alimentario para controlar la acidez. El ácido succínico es un 
compuesto que se produce de manera biológica en todas las células, y hasta ahora se obtiene por síntesis 
química a partir del petróleo. La jefa de la investigación de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Rosa Isela 
Corona González, inició el proyecto para desarrollar una manera más económica y eficaz de elaborar esta 
sustancia. La respuesta la encontró en la bacteria Actinobacillus succinogenes, la cual tiene la capacidad de 
convertir el azúcar (glucosa y sacarosa) de residuos orgánicos generados cada año por la industria tequilera 
en ácido succínico. Para obtener el ácido succínico, la bacteria se deposita dentro de un medio de cultivo 
líquido con los azúcares obtenidos de los residuos orgánicos que servirán de alimento. Conforme crece, 
segrega células, proteínas y ácido succínico. Para separar el componente es necesario realizar un proceso de 
purificación. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Aumentan a 6, fallecimientos por influenza 
A seis subió ya la cifra de muertos en Morelos por el virus de la Influenza en lo que va del año, en tanto se 
confirmaron otros 104 casos; de los cuales, 91 son por AH1N1, 5 por AHEN2, 5 por influenza tipo B; 5 y 3 por 
influenza tipo A. La Secretaría de Salud en el estado informó que las seis defunciones se presentaron en 
personas de entre 27 y 62 años de edad, mismas que presentaron complicaciones en su enfermedad ya sea 
por sobre peso u obesidad; diabetes y hasta hipertensión arterial. De los seis decesos, uno se presentó en el 
Hospital de Temixco, 2 en el ISSSTE, 2 en el Hospital "José G Parres" y uno más en el hospital de Cuautla. 
Los municipios donde se registran más casos son en Cuernavaca, Puente de Ixtla, Temixco y Jojutla, por lo 
que las autoridades de la secretaría de Salud pidieron la colaboración de los municipios para reforzar los 
esquemas preventivos y evitar que se generan más casos considerando que el invierno aún no concluye y 
que las bajas temperaturas todavía se sienten en algunas localidades de la entidad. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3303286.htm 
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Nacional: 
 
Acompaña ONU la Cruzada Nacional contra el Hambre 
La directora ejecutiva del Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), Ertharin Cousin, inició este lunes una visita de trabajo a México, con el objetivo de acompañar los 
esfuerzos para garantizar la seguridad alimentaria por conducto de la Cruzada Nacional contra el Hambre. En 
un comunicado, la cancillería informó que Cousin compartirá buenas prácticas en la coordinación de 
programas alimentarios, nutricionales y educativos encaminados a erradicar el hambre y sentar las bases del 
desarrollo sostenible. 
La Jornada, p.18, (De la Redacción). 
 
Hombres con diabetes o esclerosis múltiple proclives a fimosis 
Debido al efecto que tienen en la piel, con tendencia a resecarla, padecimientos como la diabetes o la 
esclerosis múltiple constituyen dos de los más importantes detonantes de la fimosis, afirmó el especialista 
Héctor Solano Moreno.  El experto en Urología y titular de la División Quirúrgica del Hospital de 
Especialidades del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, dijo que la fimosis es de hecho uno 
de los principales motivos por los que la práctica de la circuncisión se hace necesaria en la población adulta, 
inclusive en ancianos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817500.html 
 
Tos seca o “perruna” podría derivar en un paro cardiaco 
El neumólogo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco, Rubén Santoyo Ayala, afirmó que 
un ataque de tos seca o "perruna" puede derivar en paros cardiorespiratorios debido al sobreesfuerzo que 
realiza quien presenta esta afectación para jalar aire. 
Explicó que Enfermedad de Croup es el nombre que médicamente se le da a la tos seca, es más frecuente en 
niños menores de seis años, aunque tiene especial predominio en pequeños de alrededor de dos años, sobre 
todo con antecedentes de asma o nacidos de manera prematura. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/tos-seca-paro-cardiaco-83823.html 
 
Necesario, un sistema proactivo frente al cólera 
El cólera no se ha ido de México. Si las condiciones sanitarias empeoran, podría reaparecer con más fuerza, 
advierten especialistas. Hablar de cólera en términos de conocer la enfermedad y cómo tratarla es importante, 
pero también lo es saber qué implica para el sistema de salud mexicano estar preparado para responder ante 
la aparición de esta enfermedad y cómo puede afrontarla la sociedad, alertó el doctor Luis Durán Arenas, jefe 
del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM.  Especialistas de la Facultad de 
Medicina de la UNAM coinciden en que el cólera nos ha acompañado desde la década de los 90, cuando se 
presentó una epidemia. Señalaron que controlarlo no es difícil, tan sólo se tienen que implementar medidas 
como limpiar el agua, lavarse las manos y ordenar los desechos humanos. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/necesario-sistema-proactivo-colera-
83839.html 
 
Expertos y académicos se pronuncian contra el fracking para extraer petróleo y gas shale 
Especialistas, académicos y defensores de derechos humanos, destacaron ayer en el Senado que la 
utilización del fracking para explotar el gas y el petróleo shale, tiene alto costo en materia de agua, de salud, 
afecta los cultivos, el ganado y también implicará grandes expropiaciones de tierras en favor de empresas 
privadas. En el foro Impacto ambiental y social, organizado por el Instituto Belisario Domínguez y la Alianza 
Mexicana contra el Fracking, el investigador de Ciencias de la UNAM, Luca Ferrari, destacó que en Francia 
está prohibida esta técnica porque genera terremotos. El investigador de la UNAM, John Saxe Fernández, 
denunció que “el impacto al territorio va sobre el agua, la salud, la flora y la fauna, pues la técnica que se 
utiliza es controvertida y los efectos son devastadores. 
La Jornada, p.37, (Víctor Ballinas). 
 
Pronostican día cálido en gran parte del país 
El Servicio Meteorológico Nacional informó que en los estados de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas se 
esperan nublados con potencial de lluvias ligeras debido al paso de un canal de baja presión en el noreste del 
territorio nacional. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó en un 
comunicado que el clima será estable y seco con cielo despejado a medio nublado, por lo que incrementarán 
las temperaturas en el resto del país. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817737.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/pronostican-dia-calido-en-gran-parte-
del-pais-990329.html 
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Suman seis mil 606 los casos de influenza, que causa 626 muertes 
La Secretaría de Salud informó que del 1 de enero al 23 de febrero se han confirmado cinco mil 606 casos de 
influenza estacional, de los cuales 626 han derivado en defunciones. En su reporte diario la dependencia 
detalló que de los cinco mil 606 casos de influenza confirmados, cuatro mil 576 fueron por AH1N1, 454 por 
AH3N2, 115 por B y 461 a otros tipos. En ese mismo lapso se han registrado 571 muertes por AH1N1, 10 por 
AH3N2, uno por B y 44 por otros tipos, que en total suman 626 defunciones. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817498.html 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/estados/casos_de_influenza-contagios_de_influenza-
muertos_por_influenza-influenza_0_251375407.html 
 

Internacional: 
 
Excesiva higiene, una de las causas de padecer males inflamatorios intestinales 
La higiene excesiva también puede dañar al ser humano. Médicos reunidos en la capital de Dinamarca 
afirman que una de las causas más frecuentes de Enfermedades Inflamatorias Intestinales (IBD por sus siglas 
en inglés) puede ser el uso de antibióticos y otros métodos de desinfección que desde la infancia destruyen la 
microbiota o flora intestinal. “Estos microorganismos ayudan al cuerpo humano a aprender a defenderse de 
infecciones durante los primeros años de vida”, explicó el doctor Michael Kamm, de la Universidad de 
Melbourne, Australia, quien fue uno de los responsables de evaluar las investigaciones internacionales 
presentadas en el Congreso Anual de la Organización Europea de Colitis y Crohn (ECCO por sus siglas en 
inglés). 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz en Copenhague), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817608.html 
 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Se prevén ferias de empleo en municipios 
Anuncia el Sistema Nacional del Empleo tres ferias para habitantes de Temixco, Zacatepec y Cuernavaca. De 
acuerdo con el Director General de esa dependencia estatal, Max Pineda Espinosa, se busca que con la 
apertura de nuevas fuentes de trabajo se termine con los índices de inseguridad. En entrevista, el funcionario 
estatal comentó que con estos tres eventos serán cuatro las ferias del empleo que se han realizado durante 
este 2014; por lo que respecta a Temixco, este martes se estará realizando en la Alameda Solidaridad de esa 
cabecera municipal, la feria del empleo, en donde estarán participando 14 organismo del gobierno estatal y la 
Federación, 29 empresas, que ofertarán 750 vacantes, para un total de 399 solicitantes. El jueves 27, en el 
auditorio que se encuentra a un costado del Palacio Municipal de Zacatepec y el próximo 5 de marzo en 
Cuernavaca, se realizará en el Auditorio Teopanzolco. 
El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3303273.htm 
 

Nacional: 
 

Disminuye ligeramente desempleo abierto en enero 
La tasa de desempleo abierto fue de 5.05 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en enero 
de 2014, porcentaje inferior al que se presentó en el mismo mes de 2013, cuando se situó en 5.42 por ciento, 
informó el INEGI. Se destaca que la mayoría de los desocupados (76 por ciento) tenía un nivel de escolaridad 
media superior o superior; mientras que solo el 23.6 por ciento de los desocupados no contaba con estudios 
completos de secundaria. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817655.html 
Milenio, (Silvia Rodríguez), http://www.milenio.com/negocios/desempleo-enero-ubico_0_251374964.html 
La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso). 
 
Fondos de retiro financian proyectos de empresas privadas, dice Amafore 
Una tercera parte de los recursos acumulados en los fondos de retiro para los trabajadores mexicanos, 643 
mil 370 millones de pesos del total de 2.05 billones, se ha canalizado al financiamiento de proyectos de 
empresas privadas, informó la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore). 
Los recursos destinados a la inversión en deuda privada, renta variable (acciones bursátiles), Fibras 
(fideicomisos de bienes raíces) y CKD (certificados de capital de desarrollo) representaron 31.3 por ciento del 
total de los activos netos que administra el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), dijo la agrupación. “Así, 
las Afores se posicionaron como una de las principales fuentes de financiamiento y como un inversionista 
institucional clave para el desarrollo económico del país”, destacó. 
La Jornada, p. 25 (Víctor Cardoso)  
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Nueva legislación garantiza competencia y autonomía de Cofece 
La presidenta de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), Alejandra Palacios, aseguró que 
con la iniciativa de Ley en la materia está garantizada la autonomía e independencia del organismo, que tiene 
la tarea de preservar la dinámica de una sana competencia. En conferencia de prensa, destacó que la 
iniciativa de la nueva Ley de Competencia Económica "no tiene como consecuencia la sanción y una lista de 
empresarios". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817532.html 
 
Disminuyó 15% la venta de vivienda en el DF: Tinsa 
Durante el último trimestre del año pasado, la venta de casas y departamentos en el Distrito Federal cayó 15 
por ciento, al contabilizarse dos mil 739 unidades, reveló la consultora Tinsa. En su informe de coyuntura 
inmobiliaria (Incoin), precisó que las delegaciones donde se registró un mayor número de ventas durante 2013 
fueron Benito Juárez, Migue Hidalgo y Azcapotzalco; mientras que las de menor venta fueron Magdalena 
Contreras e Iztapalapa. Durante los últimos tres meses del 2013, la vivienda tradicional registró un incremento 
apoyado por el otorgamiento de créditos del Fovissste en la última parte del año, lo que contrarrestó con la 
baja en los segmentos de vivienda media y residencial, y en menor medida en la residencial plus. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817649.html 
 
Ifetel multa con más de 42 mdp a Cablevisión y Megacable 
El Instituto Federal de Telecomunicaciones impuso  una multa de 8 millones 733,746 pesos a Cablevisión, 
filial de Televisa, y otra por 33 millones 576,102 pesos a Megacable por prácticas monopólicas previstas en la 
Ley de Competencia Económica. Ésta representa la primera multa que impone el Ifetel a partir de las nuevas 
facultades que le confirió la Constitución; antes de la reforma de telecomunicaciones, de junio del año pasado, 
era la Comisión Federal de Competencia (CFC) la que fijaba las multas por prácticas monopólicas. Dijo que 
las empresas declaradas como probables responsables fueron Televisa, Cablevisión, TVI y Cablemás, 
pertenecientes a Grupo Televisa; y Megacable, una empresa del Grupo Megacable, las cuales, consideró, que 
incurren en la práctica monopólica absoluta al ponerse consistente en ponerse de acuerdo, en su carácter de 
competidores, para dividir, distribuir, asignar o imponer porciones o segmentos de los mercados de 
producción, distribución y comercialización de servicios de telefonía fija, televisión restringida y acceso a 
internet a consumidores finales en diversos municipios del Estado de México. 
El Economista, (Claudia Juárez Escalona), 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/24/ifetel-multa-mas-42-mdp-cablevision-megacable 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
Grupo Salinas presenta denuncia contra Telmex y Dish 
Grupo Salinas, a través de Total Play, presentó ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) una 
denuncia por concentración prohibida en contra de los agentes que participaron en la alianza entre Dish y 
Telmex desde 2008. Es del máximo interés para Grupo Salinas el cumplimiento de la Constitución y las leyes, 
por lo que ese respeto se plasma en seguir los canales institucionales y hacer uso de los instrumentos legales 
para pedir el respeto pleno al Estado de derecho, incluyendo en él las sanciones que correspondan a quienes 
violan la ley, aseguró. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/Grupo-Salinas-concentracion-prohibida-Telmex-Dish_0_251375187.html 
 

Internacional: 
 

Habrá incertidumbre en mercados por la Fed 
La mayor referencia para los mercados provendrá esta semana de nueva cuenta de la Reserva Federal (Fed) 
de Estados Unidos, lo que agregará cierta volatilidad y podría llevar al tipo de cambio hasta los 13.35 pesos 
por dólar, de acuerdo con CI Banco y CI Casa de Bolsa. La Dirección de Análisis Económico y Administración 
Integral de Riesgos de ambas instituciones refiere que aun cuando no se esperan grandes diferencias en la 
comparecencia del jueves de la presidenta del banco central estadounidense, Janet Yellen, el evento 
generará expectación, por lo que incidirá en las decisiones de inversionistas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817659.html 
 
JPMorgan despedirá a 5,000 personas en 2014 
El banco estadounidense JPMorgan Chase anunció este martes que suprimirá 5,000 empleos netos este año, 
según un documento que publicó en su página web. La institución financiera, que obtuvo grandes beneficios 
en 2013 a pesar de una colosal deuda judicial de más de 13,000 millones de dólares, suprimirá alrededor de 
8,000 puestos de trabajo en su rama minorista. Por el contrario, reforzará sus actividades como banca de 
inversión, donde creará empleos. 
El Economista, (Sin firma), 
http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2014/02/25/jpmorgan-despedira-5000-personas-2014 

http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/23/ifetel-resuelve-retransmision-canales-abiertos
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/24/ifetel-multa-mas-42-mdp-cablevision-megacable
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/24/ifetel-multa-mas-42-mdp-cablevision-megacable


 8 

 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Gradual disminución de inseguridad: Graco 
Durante el inicio del Foro Internacional de Derechos Humanos, el Gobernador de Morelos, Graco Ramírez 
Garrido Abreu, rechazó la creación de guardias comunitarias como respuesta a la inseguridad, y advirtió que 
sustituir a las corporaciones policiacas en lugar de resolver el problema fomenta la anarquía. Caso concreto 
de Morelos, enfatizó que no hay razones para hacer justicia por propia mano, ni de combate a la delincuencia 
a cargo de civiles. Reiteró que las acciones emprendidas por la Nueva Visión han revertido la inseguridad de 
manera gradual pero efectiva. En la inauguración de este trascendental foro internacional, el gobernador 
Graco Ramírez ratificó su convicción por la construcción de una sociedad de derechos, acto que le valió el 
reconocimiento de la Subsecretaria de Gobernación, Lya Limón y del ex juez español, Baltasar Garzón, al 
coincidir en la apertura que los derechos humanos son el eje transversal de toda política pública. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores); La Unión de 
Morelos, p.13, (Sin firma); Diario de Morelos, p.2, (Marcela García), El Caudillo de Morelos, p.p., (Manuel 
Fuentes) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas y Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3303293.htm 
 
Capella y Dorantes deben respetar la Ley 
"Fuera, fuera, fuera Capella", fue el grito lanzado al interior del Congreso local por los cañeros de la zona 
Oriente del estado, en los momentos en que los legisladores locales aprobaron -por unanimidad- un exhorto al 
Secretario de Seguridad Pública, Alberto Capella, y al Procurador, Rodrigo Dorantes, para que respeten la ley 
y los derechos humanos ante las detenciones arbitrarias realizadas en los últimos días. A la sesión 
parlamentaria de ayer acudieron al Congreso local un grupo de cañeros de la zona Oriente encabezados por 
el líder de la CNC, Félix Rodríguez, quienes exigieron justicia y la pronta liberación de los cañeros Clemente 
Zenón García y el chofer Pablo Ambrosio López, detenidos y acusados ilegalmente por el delito de trata de 
personas. A petición de los cañeros de la zona Oriente, el líder del grupo parlamentario del PRI, Isaac 
Pimentel, presentó al Pleno Legislativo un punto de acuerdo para exhortar al encargado de la SSP, Alberto 
Capella, y al Procurador, Rodrigo Dorantes, apegar sus actuaciones a la ley y al estricto respeto a los 
derechos humanos. 
La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar); El Regional del Sur, p.4, (Minerva Delgado); La Unión de 
Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata); Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez) y El Sol de Cuernavaca, 
(Alberto Millán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3303292.htm 
 
Declaran, presuntos niños que sufrieron explotación 

Con la finalidad de aportar pruebas a favor de la defensa de     Clemente Celón   y Pablo Ambrosio López, 

acusados de retener y explotar laboralmente a 11 infantes poblanos, seis de los menores involucrados 
acudieron con sus padres a la audiencia de vinculación a proceso para declarar, mientras un grupo de 
personas se manifestó a fuera de los juzgados. Comisariados ejidales de los municipios de Cuautla, Yautepec 
y Ayala, así como transportistas, vecinos, familiares y amigos se manifestaron frente a los juzgados en la 

ciudad de Cuautla para exigir la libertad de     Clemente Celón   y Pablo Ambrosio López. La defensa presentó 

a seis de los menores “retenidos” acompañados de sus padres para declarar que se encuentran en la entidad 
por su voluntad y que no son abusados laboralmente por alguien y tienen que trabajar porque casi toda la 
familia trabaja por necesidad. 
La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar). 
 
Caos vial por bloqueo y huelga de hambre 
La semana inició con dos manifestaciones, con bloqueo incluido de las calles Netzahualcóyotl y Motolinia, en 
la sede del Ayuntamiento. Primero, un centenar de vecinos de la colonia Ampliación Lázaro Cárdenas, 
quienes, luego de esperar por más de una hora al presidente municipal, decidieron bloquear las calles; casi al 
mismo tiempo, miembros del Frente Estatal de Ciudadanos por una vivienda Digna se declararon en huelga 
de hambre debido a la omisión del municipio en el tema de la seguridad y castigo al ex alcalde Manuel 
Martínez Garrigós. Luego del bloqueo a las calles con la molestia a los ciudadanos, el presidente municipal 
Jorge Morales Barud recibió en sus oficinas a los inconformes, con quienes comentó los proyectos de obra y 
servicios públicos en las colonias Lázaro Cárdenas, Lagunilla, Lomas de Cortés y Patios de la Estación, con 
quienes definió los mecanismos para concretar estas obras de beneficio social, relacionados con el alumbrado 
público, seguridad y educación. 
La Unión de Morelos, p.4, (María Esther Martínez); Diario de Morelos, p.4, (Rogelio Ortega) y El Sol de 
Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3303291.htm 
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Identifica IMSS a quienes hicieron amenazas de bomba 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), confirmó que han identificado a las personas que llamaron 
para reportar varias amenazas de bomba en los últimos dos meses en la clínica número 1 y la guardería 
ubicada a un costado del nosocomio de la Avenida Plan de Ayala de Cuernavaca. Por lo menos ocho 
amenazas de bomba de diciembre de 2013 a enero de 2014 se recibieron en contra del IMSS, derivado de 
esto, la Procuraduría General de la República (PGR) identificó que las falsas amenazas de bombas las 
realizaron dos trabajadores del propio nosocomio. Sin revelar los datos personales de los empleados, Manuel 
Abe Almada, delegado del IMSS dijo que se trata de dos personas que ya fueron citadas a declarar ante la 
PGR por ser los responsables de las llamadas falsas. 
El Regional del Sur, p.9, (Guadalupe Flores). 
 

Nacional: 
 
Quitan la palabra a niños parlamentarios 
Con una sesión plenaria que duró menos de cinco minutos, tras su instalación formal, pero en la que 10 
adultos se apoderaron de la tribuna y de la palabra y no los infantes, inició ayer lunes, en la Cámara de 
Diputados, el 9º Parlamento de las Niñas y los Niños de México. Trescientos pequeños -196 niñas y 104 
niños-, de entre 10 y 11 años, representantes de los grados 5º y 6º de primaria, se convirtieron ayer, y lo serán 
hasta el próximo viernes, en legisladores de la nación. Emocionados por la experiencia, perfectamente 
uniformados, puntuales y ordenados, con ideas y propuestas para mejorar su entorno y pidiendo ser 
escuchados, los menores tuvieron que soportar los discursos de 10 adultos, que poco les decían a aquellos 
pequeños ansiosos de comenzar sus tareas legislativas. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817709.html. 
 
Autodefensas celebran primer aniversario de su surgimiento 
Con una misa en honor a los caídos y una marcha, los grupos de autodefensa de Michoacán celebraron este 
lunes, el primer aniversario de su surgimiento, donde pidieron por la paz en el estado. El 24 de febrero del 
2013, en Buenavista Tomatlán, se anunció el surgimiento de estos grupos de civiles, por ello se realizó una 
misa y en la homilía se pidió a los asistentes alejarse del mal que representa el crimen organizado. El vocero 
del movimiento, Estanislao Beltrán, aseguró que “se ve la tranquilidad con que el pueblo se desplaza hacia 
sus actividades normales y ese es el objetivo, lograr la tranquilidad y la paz en nuestros pueblos en los 113 
municipios del estado de Michoacán”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817507.html. 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/celebran-un-anio-de-autodefensas-213435.html. 
 
Policías y soldados liberan carretera a Teloloapan tras 6 días de bloqueo 
En conferencia de prensa, la Procuraduría de Justicia de Guerrero confirmó que elementos policiacos de los 
tres órdenes de gobierno y el Ejército mexicano disolvieron ayer el bloqueo a la vía federal en el municipio de 
Teloloapan, Guerrero, que un grupo de ciudadanos inició hace 6 días, encabezados por el ex alcalde de esa 
municipalidad, Pedro Pablo Urióstegui, quien huyó para evitar ser detenido, debido a que cuenta con órdenes 
de aprehensión, entre ellas homicidio. 
La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817642.html. 
La Jornada, p.30, (Sergio Ocampo Arista y Héctor Briseño). 
El Universal, (Adriana Covarrubias), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/desalojan-a-autodefensas-93972.html. 
 

Internacional: 
 
Casa Blanca urge a Maduro a dialogar con pueblo venezolano en vez de con EU 
La Casa Blanca urgió hoy al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, a buscar "un diálogo con el pueblo 
venezolano" en lugar de con Washington y a dejar de hacer "falsas acusaciones" en contra de Estados 
Unidos. Maduro "pide un diálogo" con el presidente de EE.UU., Barack Obama, "y el intercambio de 
embajadores", pero debería "centrarse en cambio en un diálogo con el pueblo venezolano, porque eso es de 
lo que se trata", indicó en su rueda de prensa diaria el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney. El pasado 
viernes Maduro convocó a Obama a dialogar y se mostró dispuesto a volver a nombrar a un embajador en 
Washington, días después de haber expulsado de Venezuela a tres diplomáticos estadounidenses. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817539.html. 
El Universal, (José Vales), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/llama-maduro-a-conferencia-de-paz-86020.html. 
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Rusia rechaza gobierno interino ucraniano por tratarse de “extremistas con Kalashnikovs” 
Tras su estupor inicial, por la rapidez de los acontecimientos del fin de semana en Ucrania, el gobierno ruso 
atacó ayer con dureza al nuevo gobierno interino, reconocido ya por Estados Unidos y la Unión Europea, tras 
asegurar que está formado por “amotinados armados”. El ex presidente de Rusia y ahora primer ministro, 
Dimitri Medvedev, aseguró que Moscú no puede negociar con “rebeldes con kalashnikovs” y tildó de 
“aberración” que otros países hayan reconocido a los que echaron del poder al presidente ucraniano prorruso. 
Por su parte, la cancillería rusa instó a todas las partes implicadas en la crisis de Ucrania, a volver al marco 
legal y echar a los “extremistas” que aspiran a hacerse con el poder. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/817619.html. 
La Jornada, p.24, (Juan Pablo Duch). 
El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-ordenan-captura-de-yanukovich-por-
8216asesinato-masivo-8217-86033.html. 
 
Gobierno colombiano rechaza pronunciamiento de FARC en La Habana 
El representante del presidente Juan Manuel Santos a las conversaciones de paz en La Habana, Humberto de 
la Calle, rechazó hoy en una fuerte declaración pronunciamientos anteriores de un  vocero de las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) contra el ejército y el ministro de Defensa del país 
suramericano, Juan Carlos Pinzón. “No aceptamos que desde este espacio (de diálogo),  donde buscamos 
construir un acuerdo de paz que lleve a la reconciliación de los colombianos, las FARC, como lo han hecho el 
día de hoy, se presenten como si fueran los  jueces de las instituciones de Colombia y en particular de 
nuestras Fuerzas Militares”, dijo de la Calle. El pronunciamiento se registró horas después de que antes de 
comenzar un nuevo ciclo de negociaciones en la capital cubana, el vocero de las FARC, Pablo Catatumbo, 
dijera que esas guerrillas sienten “gran desconfianza” en cuanto  al curso de las pláticas por el espionaje que 
se realiza en su contra.  
La Crónica de Hoy, (Manuel Juan Somoza), http://www.milenio.com/internacional/gobierno-colombiano-
rechaza-FARC-Habana_0_251375302.html. 

 


